

EL NUEVO SIGLO

Jueves - Noviembre 10 de 2022



Atrás.

Economía.

Impacto de tributaria es menor respecto al texto original: Ecopetrol

Redacción Economía

BOGOTÁ

Noviembre 10, 2022 - 07:00 AM



Cortesía

En entrevista con varios medios radiales, el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, sostuvo que la tributaria no impactaría gravemente a la compañía. Además, afirmó que no habrá fracking en el país.

Es un hecho que uno de los puntos más álgidos en la discusión de la reforma tributaria fue el artículo que tiene ver con el impuesto al sector de hidrocarburos. De hecho, durante el debate en el Congreso varios parlamentarios de diferentes bancadas aseguraron que Ecopetrol, una de las empresas más importantes del país, tendría graves afectaciones si se aprobaba el artículo 17 del proyecto de ley.

Sin embargo, Bayón sostuvo que Colombia tiene soberanía energética. “Tenemos todos los recursos para seguir produciendo nuestra propia energía, ya sea petróleo, gas, carbón. Aún hay 10 años de actividad exploratoria”, manifestó a medios.

Además, aseguró que hay una recuperación tras la pandemia. “Hemos

producido más, hemos hecho muchas inversiones este año, no solo en el negocio tradicional de la compañía, de exploración, producción y refinación de petróleo, sino en todo el tema de transición energética”, dijo Bayón.

Contratos

Entre tanto, Bayón comentó que se han estado revisando, junto con el Ministerio de Minas y Energía, todos los contratos que hoy se tienen. “Podemos tener más de 10 años más de actividad exploratoria”, agregó.

De otro lado, dijo que “tener a Ecopetrol fortalecida es importante en términos de impuestos que pagan las compañía y regalías y las utilidades de estas últimas, pues una parte va para el Gobierno nacional, y eso se verá el otro año, y otra para los más de 254 mil accionistas que tenemos”.

Resaltó, además, que este año se contrataron casi 18 billones de pesos en bienes y servicios. “Esto es muy positivo para la economía y aceleraría la transición energética, para invertir en otras tecnologías, en renovables, en hidrógeno”.

“Hemos hecho seis descubrimientos, dos de ellos costa afuera, de muchísima relevancia. Hemos tenido éxito en exploración, hemos invertido US\$1.800 millones para buscar y producir más gas; eso, multiplicado por cinco, son casi 10 billones de pesos”, señaló.

-
- **Le puede interesar:** [La ANDI ratificó como presidente a Bruce Mac Master](#)
-

No habrá fracking

De otro lado, durante la entrega de resultados financieros de 2022, realizada el pasado 8 de noviembre, Bayón sostuvo que acatará las medidas que tome el Gobierno respecto a fracking.

En otras palabras, Ecopetrol le puso el freno a los proyectos piloto de fracking en Colombia por el momento, al suspender los planes que tenía en los sectores de Kalé y Platero, en el municipio de Puerto Wilches, Santander.

El presidente de la organización, explicó que con la decisión buscan que el Ejecutivo pueda revisar la situación con estos planes.

“Desde Ecopetrol, proactivamente, hemos pedido la suspensión y pisamos el freno con los no convencionales. Estamos deshaciendo lo que habíamos avanzado”, dijo el directivo.

Bayón también se refirió a la solicitud de suspender los proyectos que le hizo a la Agencia Nacional de Hidrocarburos, en entrevista con Caracol Radio.

Dijo el presidente de Ecopetrol que “pedimos a la ANH una suspensión de 90 días en los términos contractuales y estamos deshaciendo los acuerdos que teníamos con Exxon Mobil, y en ese sentido, si el Gobierno decide no aplicar el fracking en Colombia, Ecopetrol no hará fracking en Colombia”.

Cabe recordar que una de las propuestas del presidente Gustavo Petro en campaña fue detener todos los proyectos de esta práctica en Colombia, por sus implicaciones en materia ambiental.

Actualmente en Estados Unidos, en la operación de fracking se producen más de 80 mil barriles que dejan cerca de \$730 millones, operación que tiene la huella más baja de carbono en el portafolio de Ecopetrol.

“El impacto que vemos ahora es significativamente menor al impacto que observamos con el texto original. El impuesto a la sobretasa que esté ligada a precios internacionales es una buena noticia, un acuerdo que surgió con las conversaciones permanentes con el ministro de Hacienda y el Congreso”, comentó. En su opinión, como está planteado este proyecto de ley es razonable, ya que el impacto sería menor respecto a la primera propuesta de reforma radicada.

Cabe mencionar que varios gremios también advirtieron sobre el impacto que podría tener la tributaria sobre todas las empresas petroleras por el impuesto de sobretasa, además de la no deducibilidad de las regalías del impuesto de renta. Francisco Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP), fue uno de los líderes gremiales que aseguró que con el proyecto de ley se podría “marchitar” el sector petrolero.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios 

Suscríbese a la versión digital del impreso

[Publicidad](#)

[Quiénes somos](#)

[Suscripción impresa](#)



Compartir en

Portal desarrollado en Drupal por 

